



横尾岳

学校便り 3月号 令和6年3月21日発行
校訓：【正しく】【つよく】【美しく】
子ども見守り隊事務局 48-3100 (大始良小)



鹿屋市立大始良小学校

笑顔で新たな春を

校長 中村 成美

厳しい寒さに耐えた草花は、暖かい春の光や風を浴びながら美しい花を咲かせ始めました。春は出会いと別れの季節と言われますが、22日には6年生53名が母校を巣立ち、25日には在校生が修了式を迎えます。1年生から5年生はこの1年間を振り返り、それぞれの学年で定着すべき学習内容を中心に、復習やまとめに取り組んでいました。また、学級活動等でお楽しみ会をしたり、思い出を深める発表会をしたりするなど、笑顔いっぱい楽しむ様子が見られました。校内を巡回すると、各学級では掲示してあった作品等が取り外され、子どもたちが、それらの作品や学習用具を持ち帰ったりする姿を目にするたびに、学級としての歩みが片付けられて新たな春が巡ってくることを実感しています。

6年生はこれまでの有終の美を飾るがごとく、いよいよ明日、卒業式本番を迎えます。

一人一人が主役となり、すばらしい卒業式にしてほしいと思います。

本校はこれまでに1万人あまりの卒業生を送り出してきました。53名の卒業生は、歴史ある本校の卒業生として、その名を刻みます。中学生へと一步を踏み出す子どもたちに、在校生や教職員で祝福とともにエールを送りたいと思います。



子どもたちとの出会いから早くも1年。この出会いによって、子どもたちもわたしたち教職員も様々なことを学び、それらを次の活動に生かしてきました。そのような多くの貴重な経験や体験が、人を大きく成長させてくれたように思います。今年度も本校の教育活動に御理解と御協力をいただきました保護者や地域の皆様に感謝いたします。ありがとうございました。次年度も、変わらぬ御支援や御援助をくださいますようよろしくお願いいたします。

《ありがとうございました》



【校庭のセンダンの木】



【枯れた枝が落とされました】

株式会社南九会長の山下 幸一様の御厚意で、枝枯れして危険だった樹木の剪定をしていただきました。おかげさまで子どもたちが安心して運動をしたり、遊んだりすることが出来ます。山下様、誠にありがとうございました。



《ありがとうございました》

長きに渡り、本校区のスクールガードリーダーであり、本校の学校評議員としても御尽力くださいました松崎 省吾様が今年度をもちまして、御退任されることとなりました。

松崎様には、日々、子どもたちの安全を見守ってくださったり本校の教育活動に対して御支援や御協力をいただいたりしました。松崎様、誠にありがとうございました。

4年生 半成人式

2月22日(木)に4年生は「生誕10周年記念式」を実施しました。式では、夢や希望に胸を膨らませながら、一人ずつ将来の夢を堂々と発表しました。また、保護者にこれまでの学校生活や感謝の気持ちを直接手紙にして伝え、多くの感動を呼びました。未来へ羽ばたく子どもたちの今後の成長が楽しみです。



6年生を送る会、お別れ遠足

3月1日(金)、6年生を送る会とお別れ遠足を実施しました。当日は、晴天に恵まれ、6年生を送る会では、各学年からの心温まる感謝の言葉や工夫を凝らしたプレゼントがあり、6年生は笑顔でいっぱいでした。

また、お別れ遠足では、霧島ヶ丘公園で思う存分遊び、ふれあうことで楽しい思い出が作れました。



鹿児島学習定着度調査を振り返って

1月16日(火)、17日(水)、5年生の児童を対象にした「鹿児島学習定着度調査」を実施しました。この調査は、基礎的・基本的な知識及び技能や思考力、判断力、表現力等に関する学力の定着状況を把握するとともに、児童の学習に関する知識や学び方などの学習状況を把握することが目的です。本校は4教科において、県・市の結果を下回る結果となりました。これまで、教科担任制の導入や計画的に「良問」等に取り組みましたが、教科によっては12ポイント程度(県比較)及びませんでした。この結果を職員全体で真摯に受け止め、校内研修の在り方や授業改善、家庭学習の充実に努めていきます。

【今後の取組・指導の工夫】

- ◇ 語彙を増やし、それを活用する学習を授業の中に計画的に取り入れるとともに、授業の振り返りや家庭学習等の充実を図ります。
- ◇ 目的や意図に応じて、自分の考えを明確にしながらかく活動を多く取り入れ、繰り返し練習させます。
- ◇ 複数の資料を比較・検討して、読み取る内容を意図的に取り入れ、字数指定で記入させたり、資料を考察したりする学習を増やします。

3月5日(火)に第3回学校運営協議会及び学校関係者評価委員会を開催しました。2校時に授業や施設等を参観していただきました。その後の協議の中では、委員の皆様から「英語など楽しい授業をしていた。」「グループ活動などを取り入れる工夫があった。」等、多くの感想が出されました。次に、学校評価アンケート(児童・保護者・学校関係者委員)の結果を確認していただき、今後の学校運営についても貴重な御意見をいただきました。また、次年度の学校経営案についても承認されました。

4月の主な行事予定

- 8日(月) 新任式、始業式、入学式
いじめ問題を考える週間
清掃指導強化週間、記名週間
PTA理事会
- 10日(水) 委員会活動編成
身体計測・視力検査
- 11日(木) 身体計測・視力検査
- 12日(金) 横尾岳緑の少年団結団式(予定)
眼科検診
- 15日(月) 給食指導強調週間
読書指導強調週間
1年生給食開始
- 16日(火) 学級PTA(高、特別支援学級)
特別支援学級開級式
- 17日(水) 学級PTA(低・中)
聴力検査
- 18日(木) 聴力検査、全国学力・学習状況調査(6年)、クラブ活動、PTA専門部会
- 19日(金) ほたる号来校(予定)
- 23日(火) 検尿1次、支部長会・PTA代議員会
- 24日(水) 内科検診、知能検査、委員会活動
検尿1次
- 25日(木) NRT学力検査(～26日)
- 29日(月) 昭和の日
- 30日(火) 耳鼻科検診(予定)、交通安全教室

※ 4月行事は予定です。感染症対策等により変更する場合は、大始良小安心・安全メールや学級通信等でお知らせします。

3月4日(月)に慈恵園の皆様をお招きし、車椅子贈呈式を実施しました。リサイクル委員会の児童を中心に、福祉活動に積極的に取り組んできました。今後もSDGsを中心とした環境教育や福祉教育に努めていきます。